

# El Eco de Cartagena.

Año XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7547

## Preços de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 50 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 15 de cada mes.  
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, rue Caumar-tin, 61.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCION, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 5 DE ENERO 1887.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fiell sobre. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convenionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## EL CZAR DE RUSIA.

Mucho se viene hablando del estado de salud del emperador. Es raro es el día en que los periódicos ingleses é italianos, no publican telegramas y noticias dando cuenta de la situación de ánimo de Alejandro III.

En *La Lombardia* de Milán, hallamos un telegrama de Viena que nos suministra curiosos detalles sobre este punto. Alejandro III—dice el colega italiano—descorrió de todo el mundo, de las gentes que le rodean, de las personas de su familia, de los criados, de los jefes de las guardias, y en suma, de cuantos individuos viven cerca de él. Va constantemente armado de un revólver, y de ordinario, para ingresar en cualquiera de las habitaciones de su palacio, se hace preceder de una persona de su confianza. Esta persona desempeña su cargo durante un corto espacio de tiempo, generalmente un día, á lo sumo dos. El emperador cuida de sustituirla sin dar cuenta á nadie de la sustitución.

El recelo continuo en que vive, unido á la debilidad orgánica de su constitución, ha determinado un quebrañamiento moral que se manifiesta en accesos, durante los cuales ni rige la voluntad, ni el pensamiento es dueño de sí mismo.

Recientemente nos dijo el telegrafo que en uno de estos momentos dió muerte al coronel Villiaume, agregado militar de la embajada alemana en San Petersburgo. La noticia se ha desmentido; no se conoce de una manera cierta el origen del rumor; pero á juzgar por todas las apariencias, hubo motivo para darle crédito, porque comenzó á extenderse poco después de hablar el coronel con algunos de sus amigos.

Lo único que se sabe es que fué llamado á palacio con el objeto de conferenciar con el emperador, y que como éste tardaba en presentarse en la habitación designada para la audiencia, el ministro alemán, cansado de esperar, se introdujo en algunas estancias sin otro propósito que el de advertir su presencia á la servidumbre. En un momento en que se hallaba en un gabinete, oyó un ruido que le hizo salir corriendo, y al salir se encontró con un asesino que le atacó.

Von Villiaume, según se ha publicado en los periódicos de Viena, fué asesinado por el emperador y él mismo. La noticia se ha desmentido, pero los matinetes se han empeñado en dar proporción á la noticia, diciendo que hubo un homicidio frustrado.

Si se tratara de otra persona, la noticia de su muerte que Alejandro III, la noticia ni siquiera hubiera sido comentada.

El *Times*, recién llegado á Madrid,

dice á este propósito lo siguiente:

«Ya no cabe duda alguna de que el mayor Reutern murió á manos de un asesino. El asesino de Reutern era el encargado de copiar varias cartas, y creyéndose solo en su habitación de trabajo, contigua á la del emperador, encendió un cigarro, que por intervalos dejaba en un cenicero colocado sobre la mesa. Presentóse de pronto el czar sin hacer el menor ruido. Avergonzado el mayor de haberse permitido tal libertad, cogió el cigarro, y poniéndose de piés, lo ocultó llevando la mano á la espalda. Su paso e imperador que el objeto tomado de la mesa y cuidadosamente escondido era un arma, y sin aguardar á más, tiró de su pistola, haciendo fuego sobre el fiel servidor. Reconociendo el error, envió á uno de sus ayudantes á participar la triste noticia á la familia del difunto, expresando su dolor y rogando el mayor silencio sobre las circunstancias que habían acompañado á tal desgracia.

Así se explica, añade el *Times*, que en toda Europa se haya dado crédito á la noticia, ya desmentida, del último asesinato.»

El mismo periódico, hablando de las disposiciones del emperador en los momentos presentes, dice:

«Basta una palabra para destruir los augurios propalados por las gentes que creen en la inminencia de la guerra. Rusia está firmemente resuelta á mantener su alianza con Alemania y á no modificar su actitud amistosa con Francia.

El emperador puede pasar por momentos de alarma, por noches enteras sin dormir y por arrebatos de cólera; pero en más de una ocasión ha dicho clara y enérgicamente que evitará la guerra contra Alemania, y por lo tanto, la lucha en la Polonia rusa, que tampoco dará á una nueva guerra en que tenga que intervenir Francia, por que una segunda derrota de esta nación, equivaldría á preparar para lo futuro el desastre de la primera, y por último, que una contienda entre su imperio y el de Austria, no convendría en ningún caso á los intereses moscovitas y si á los de su eterna rival, Inglaterra.»

Según el *Times* éstas ó parecidas palabras han sido dichas por el emperador hablando con un personaje de su corte á quien no acostumbraba á ocultar sus pensamientos más íntimos.

## ALIANZA RUSSO-ALEMANA.

El *Times* de Londres, publica una gran noticia que, por lo inesperada, ha causado un gran ruido en todos los círculos políticos.

El corresponsal parisiense del importante periódico londonense con-

firma en los términos más categóricos el anuncio que hizo hace algunos días y que se desmintió más tarde, refiriéndose á una alianza entre Alemania y Rusia.

Según este tratado de alianza, en el caso de estallar una conflagración entre Alemania y Francia, Rusia se compromete á permanecer completamente neutral.

Si la guerra llegase á estallar entre Austria y Rusia, el Gobierno alemán observará de igual modo la neutralidad más absoluta.

Nada se sabe respecto de las circunstancias que han concurrido en la celebración de la alianza entre los dos poderosos imperios del Norte.

Según unos, se ha hecho por medio de cartas entre los emperadores Guillermo y Alejandro.

Circulan, sin embargo, otras versiones, según las cuales la alianza ha sido hecha en virtud de un tratado formal aprobado por los cancilleres de los dos imperios.

La noticia del *Times* es objeto de animados comentarios en todos los círculos pues hasta ahora se creía que en el caso de ocurrir un conflicto, Alemania se pondría resueltamente al lado de Inglaterra y Austria.

También se asegura—y lo dicho por el *Times* no se opone en lo más mínimo á la seriedad de este rumor—que Bismarck no se opondrá á que Rusia realice una política totalmente contraria á los intereses austriacos si por este modo consigue evitar una alianza franco-rusa.

## RUSIA Y ALEMANIA.

El periódico la *Liberté* de París se ocupa de la noticia con tanta insistencia repetida por el *Times*, de Londres, de que existe un tratado secreto de alianza entre Rusia y Alemania.

La *Liberté* dice que, en efecto, se han estrechado las relaciones entre las costas de Berlín y San Petersburgo, pero que tiene motivos para saber que la relación que existe actualmente entre ellas no ha tomado la forma de alianza.

Añade que esto no afecta en manera alguna á las relaciones de Francia con Alemania ó Rusia.

## MARINA.

Se indica al brigadier D. Dionisio Morquecho para la presidencia de la junta de experientias de artillería del Departamento de Cadiz.

—Ha sido aprobada la instalación del alumbrado eléctrico interior del crucero *Infanta Isabel*.

—Las obras de reparación de las baterías Oquendo y Santa Rosa (Cadiz) se harán por administración.

—El subinspector de primera clase de Sanidad de la armada D. Rafael Medina, ha sido nombrado director del Hospital de San Carlos, de Cadiz, y el médico mayor D. Diego Rodríguez, médico de visita del mismo establecimiento.

—Se ha dispuesto que el tiempo de mando y permanencia de los jefes y oficiales en los buques depósitos de marinería, no se considere como de buque armado.

—Se ha ordenado que los buques depósitos de marinería sean dotados con un segundo médico.

—Se han embarcado de dotación en el crucero *Reina Cristina* el primer maquinista de primera clase don Manuel Martínez Mayobre, el primero de segunda D. Manuel Vazquez y Martínez, el segundo D. Román Mauriz Franco, el tercero D. Andrés Blanco Alvarez y los cuartos D. Bernardo García Montero y D. Sebastián Sanchez Fernandez.

—Han sido destinados á los fragatas *Carmen*, *Lealtad* y *Almansa*, respectivamente, los médicos segundos D. Antonio Jurado, D. Celestino Fernandez y D. Miguel Moreno.

—Practicadas las pruebas oficiales ha sido admitido al servicio del Estado el cañonero *Mariveles*, construido en Hong-Kong. También ha sido admitido, con mejora de las condiciones del contrato, el de igual clase, *Minodoro*.

—Ha sido designado el habilitado del ministerio de Marina, D. Ricardo Obertin para que perciba del ministerio de Ultramar y después de posite en la caja especial de Marina de Fernando Poo las cantidades por servicios anticipados á aquella colonia por el ministerio de Marina.

—Ha sido nombrado á las órdenes del gobernador general de Fernando Poo, el soldado Francisco Marfil.

—Se ha dispuesto que el ordenador de Marina D. Isidoro Gonzalez, ejerza interinamente la comisaría del material naval del Departamento de Cadiz.

—Han sido aprobadas las comisiones que se confirieron en 1880 á los entonces tenientes y alférez D. José Galarza y D. Francisco Garcia.

—Se ha concedido el pase á la situación de supernumerario, por dos años, al teniente coronel de artillería de la Armada D. Aristides Fernandez, y se ha dispuesto que el capitán del mismo cuerpo D. José Ristorty se encargue interinamente del destino que el citado jefe desempeña en la comisión de Marina de Inglaterra.

—Se ha remitido al Consejo Supremo de Guerra y Marina, el expedien-